

suite de Barthélemy Beau retrouvé

Ma troisième source d'information était constituée par les tombes du cimetière qui fit l'objet du numéro 12 de novembre 2005. Là encore déception : aucune tombe au nom de BEAU. Par contre, on trouve les tombes de Mathelin et de Coy, qui indiquent au moins leur date de naissance.

Dans les mois qui suivirent, ayant l'occasion de reconnaître les monuments aux morts et les cimetières des villages environnants, j'étais évidemment à l'affût d'un « Beau », mais n'en trouvait aucun. Si j'étais allé chercher des BEAU d'aujourd'hui dans les pages blanches téléphoniques du Rhône et de la Loire, j'en aurais trouvé près de 200. Je n'aurais pas été plus avancé, à moins de les contacter. Quand en 2007, je découvris sur le site GENEAGIER la présence des Registres d'Etat civil de St Sym, je feuilletai alors les naissances de la deuxième partie de XIX^e siècle pour y trouver des Beau. En vain. Si par contre, j'avais consulté les mariages, j'en aurais trouvé un, comme on le verra plus loin, mais je n'ai pas pensé alors que le père de Barthélemy avait épousé une fille de St Sym et s'y était donc marié.

Ainsi, j'abandonnais mes recherches, en me disant que peut-être un jour, le hasard me le ferait découvrir. Celui-ci se manifesta le 30 décembre 2008.

PREMIERE APPARITION

En septembre, Madame Marguerite VUAILLAT, soeur de l'abbé Besson, de Joseph et de François, m'avait confié la correspondance de guerre de ses parents Eugène et Stéphanie Besson qu'elle avait méticuleusement recopiée à la main sur de grands cahiers (voir COQ PELAUD de décembre 2008 et de janvier 2009). Or voilà qu'en décembre, lisant une lettre de Stéphanie à son époux datée du jeudi 18 novembre 1915, je vois apparaître pour la première fois le nom de Beau.

Eugène vient de repartir d'une permission et Stéphanie lui donne des nouvelles pas très bonnes de Mr (Claude) Ville qu'il était allé voir. C'est l'époux de Claudine Billard (voir COQ PELAUD de janvier). Son fils Jean (1884-1915) a été tué aux combats du Sudel (Alsace) le 6 juillet dernier. Il vient d'être administré. Joanny Billard et Marie son épouse sont restés près de lui toute la journée. La veille, mercredi, « Mr BEAU, écrit Stéphanie Besson, est venu avec Mr Marcel et Mme Yvonne... Ils ont trouvé Mr VILLE bien fatigué... Toute la

famille BEAU t'adresse un affectueux bonjour... » Claude VILLE décèdera le dimanche 21 à 5h du matin.

Le 3 janvier 1916, pour le service de Mr VILLE (anniversaire de quarantaine), Stéphanie indique que Mr BEAU n'est pas venu.

Une autre fois, elle indiquera que « BEAU est venu en voiture ».

Voilà donc les premières fois où je vois apparaître des « BEAU ». Il s'agit probablement de parents proches de la famille de Claude VILLE et donc de Joanny BILLARD.

Dans le COQ PELAUD de janvier 2009, en page 3, après avoir donné les informations, désormais disponibles, sur plusieurs blessés, je concluais en titrant : « TOUJOURS INCONNUS SUR LE SITE » : Barthélemy BEAU, Firmin COY et Jean-Claude MATHELIN.

UN COURRIER REVELATEUR

Or, le 30 décembre, je recevais le courrier suivant d'André Fabre et de Michèle Billard.

« Nous ignorions que Barthélemy BEAU était aussi mentionné sur le monument aux morts de St Sym, car il est normalement inscrit sur le monument aux morts de Feurs, résidence de sa famille. Explication :

Le couple Jacques BILLARD - Simone BADOIL a eu deux enfants : Joanny, né en 1868, qui allait continuer l'entreprise Billard à St Sym, mais aussi une fille aînée, Marie, née en 1867.

Et Marie Billard se maria en 1886 avec Georges BEAU, pharmacien à Feurs. Le couple BEAU - BILLARD eut trois enfants dont l'aîné, Barthélemy, né en 1887, célibataire, est mort en 1917.

Malheureusement, nous n'avons retrouvé aucune précision sur lui dans les archives familiales.

Une explication possible à sa présence sur le monument de St Sym est-elle qu'il était le neveu de Joanny Billard ? »

Nous voilà donc beaucoup mieux renseignés sur Barthélemy, même si nous ignorons encore la raison de sa présence sur les monuments de St Sym.

SUR LES REGISTRES

La consultation des registres d'état civil de St Sym et de Feurs pourrait-elle nous fournir d'autres informations sur Barthélemy, ses parents et ses frères et sœurs ?

Naissance de Marie Billard

Elle est née à St Symphorien le 4 février

1867. Son père, Jacques BILLARD, 29 ans, était cordonnier. Sa mère Simone BADOIL, 23 ans, était ménagère. Ont accompagné son père à la déclaration en mairie, Antoine BADOIL, 65 ans, aïeul, cordier et Jean BILLARD, 63 ans, aïeul, tailleur d'habits.

Mariage de Georges Beau et de Marie Billard

Célébré à St Symphorien-sur-Coise, le 6 novembre 1886.

BEAU Georges, pharmacien à Feurs, né le 28 septembre 1857 à Meyrieux (?). Fils majeur de BEAU Barthélemy et de COQUET Antoinette, propriétaires rentiers à Feurs.

BILLARD Marie, sans profession, née à St Symphorien/Coise, le 4 février 1867. Fille mineure de BILLARD Jacques et de BADOIL Simone.

« Vu le livret du futur époux comme faisant partie de l'armée territoriale. » Parmi les témoins, on cite VILLE Claude Victor, employé de commerce, 32 ans, beau-frère de l'épouse.

On comprend mieux pourquoi Georges BEAU s'est rendu à St Sym le 17 novembre 1915, auprès de Claude VILLE agonisant. C'était son beau-frère par alliance et il était témoin à son mariage.

Rappelons que l'épouse de Claude VILLE était Claudine BILLARD (1861 - 1951), fille du premier mariage de Jacques BILLARD avec Etiennette BADOIL (1833-1865). Celle-ci décédée, Jacques épousa sa jeune sœur Simone BADOIL (1845-1914). Union d'où naquirent Marie et Joanny.

Décès de Barthélemy Beau

En allant consulter le registre de Feurs, nous étions impatients de savoir dans quelles circonstances et où Barthélemy était mort. Or, à la date du 17 novembre 1917, voici ce que nous avons lu et retranscrit :

« Est décédé au domicile de son père, rue de la République. Célibataire. Fils de Georges BEAU et de feu Marie BILLARD. »

Barthélemy BEAU n'est donc pas mort sur un champ de bataille ou suite de blessures, mais dans son lit. Est-ce la raison pour laquelle il ne figure pas parmi les morts officiels pour la France ?

Barthélemy BEAU sur les monuments aux morts.**À SAINT SYMPHORIEN/COISE**

Il figure sur tous les documents et monuments : l'Echo Paroissial de juillet